

Tortosa 14 novbre 1866.

R. Felix Sardá Pbro.

Mi inolvidable amigo: Tomo la pluma con deseo de saber de V. y comp<sup>te</sup> de sus y p<sup>te</sup> empezar la interrumpida correspondencia con un encargo. No es el primero que ha recibido V. de mi cuenta y cargo, y según trazaras tampoco va a ser el último. M. Beltrán se ha ido a cursar a Valencia donde por mis pecados no he podido llegar quedando me atascado a la mitad del camino, y parece que voy a reemplazar a dicho amigo ocupando un agencia de negocios según vienen de todas partes, pero confiando en su bondad y en la de M. Febrer seran menos molestos a mis faenas de cumplir. Esto sentado (dicha la razón de ser de mi carta) allá va la cosa.

Es el caso que no hay cuartos en la escuela Dominical de las Conferencias de Señores para la feria, y es necesario arbitrase, sacar arbitrios. Y como? con una feria. Una imagen <sup>estampa</sup> de la Purísima Concepción o de N<sup>a</sup> Señora del Carmen, o Dolores, o S. Luis, o S. Vicente de Paúl que sea buena con un marco correspondiente dorado que entre todo cueste de 7 a 10 Duros es lo que se necesita para sacar 30 ó 40 D. Como ve puede ser regular, sobre todo que sea fina y bien formada la imagen. De todas las imágenes que le digo por supuesto en igualdad de circunstancias opto por la Purísima. V. determine y escriba como es, su grandor, forma del marco y por qué precio. Si puede ser pronto mejor pues por fiesta de la Purísima quisieran despachar billetes.

Si no le viene bien encargarlo a M. Febrer a quien no me he dirigido por no saber su casa y dele a leer ésta y que la tome por propia. Que me dice de Turull, Barata etc. etc. como sigue el seminario. Ayer vi al P. Homs bueno en ésta. Vivo en casa de M. Ramón Alabart Pbro., ofreciéndose así a V. como demás amigos y conocidos colegiales de ésta atento y affmo. S.S. Enrique de Ossó Subdiácono

AHSIC 2  
Ed.-1997, Nº. 2

JHS

Tortosa 14 noviembre 1866

R. Félix Sardá Pbro.

Mi inolvidable amigo: tomo la pluma con deseo de saber de V. y compañeros de ésta y para empezar la interrumpida correspondencia con un encargo. No es el primero que ha recibido V. de mi cuenta y cargo, y según trazas tampoco va a ser el último. M. Beltrán<sup>1</sup> se ha ido a cursar a Valencia donde por mis pecados no he podido llegar quedándome atascado a la mitad del camino y parece, que voy a reemplazar a dicho amigo ocupando su agencia de negocios según vienen de todas partes, pero confiando en su bondad y en la de M. Febrer<sup>2</sup> serán menos molestos o más fáciles de cumplir. Esto sentado (dicha la razón de ser dirían otros) allá va la cosa.

Es el caso que no hay cuartos en la escuela Dominical de las Conferencias de Señores para la feria, y es necesario arbitrase, sacar arbitrios. Y cómo? con una feria. Una imagen [estampa] pues, de la Purísima Concepción o de N<sup>a</sup> Señora del Carmen, o Dolores, o S. Luis, o S. Vicente de Paúl que sea buena con su marco correspondiente dorado que entre todo cueste de 8 a 10 Duros es lo que se necesita para sacar 30 ó 40 D. Como ve puede ser regular, sobre todo que sea fina y bien formada la imagen. De todas las imágenes que le digo por supuesto en igualdad de circunstancias opto por la Purísima. V. determine y escriba cómo es, su grandor, forma del marco y por qué precio. Si puede ser pronto mejor pues por la fiesta de la Purísima quisieran despachar billetes.

Si no le viene bien encárguelo a M. Febrer a quien no me he dirigido por no saber su casa y dele a leer ésta y que la tome por propia. ¿Qué me dice de Turull, Barata<sup>3</sup> etc. etc.? cómo sigue el seminario. Ayer vi el P. Homs<sup>4</sup> bueno en ésta.

Vivo en casa de M. Ramón Alabart<sup>5</sup> Pbro., ofreciéndose así a V. como demás amigos conocidos colegiales de ésta atento y affmo. S.S.

Enrique de Ossó Subdiácono

Salude V. de mi parte ofreciéndole mis respetos al P. Rector, Forns y demás padres de ese seminario.

No sé si se halla en el seminario si no para M. Febrer.

---

<sup>1</sup> Froilán Beltrán, compañero en Barcelona y Tortosa, después, párroco de Alcanar. Mantuvieron ya sacerdotes su amistad y compartieron acciones apostólicas. Cfr. dos cartas que le dirigió E. de Ossó y se conservan. Cfr. Cartas I, 1 y Vol.30, 35; también RT. 40, 117.

<sup>2</sup> Posiblemente, ecónomo del seminario.

<sup>3</sup> Compañero del seminario de Barcelona

<sup>4</sup> Baltasar Homs y Dalmau, SI. Profesor del seminario de Barcelona que en ese momento residía en Tortosa.

<sup>5</sup> Mn. Ramón Alabart, tío de Juan Bautista Altés y Alabart. E. de Ossó vivió en su casa (C/del Val, 28) desde que empezó sus estudios en el seminario.

\* 1864-1867, Joaquín Medina y Ferrer, SI.

\*\* Joaquín Forn y Roget, SI, catedrático de Sagrada Escritura, hebreo y griego, y director espiritual del seminario de Barcelona